
七月 4号 2021	–为什么凭信心，而不是我们的行为？	

加拉太书	3	章 1-	14	节	
	
介绍	
我今年参加 Auburn圣公教会之前，有幸的在新南威尔士大学服侍了两年的事工培训。	
而当时经常有机会与我遇到的大学生，交谈和讨论耶稣，圣经和相关的主题。	
	
我曾与一位穆斯林学生有一段难忘的交谈。	
当我在学校的草坪偶遇他时，就立刻知道我们会有一段激烈的讨论。	
当我们一开始讨论时，他立刻就拿出一本他拥有的圣经。	
我很明显的就知道他有阅读这本基督教圣经，因为上面做了很多笔记。	
	
我们进行了又长与丰富的讨论。	
讨论了许多问题并阅读了许多经文。	
而谈话中使我印象最深刻的是当我们谈到一个重要的问题：我们人是如何能与神和好？	
	
他阅读圣经时发现，圣经中讲的答案是我们对耶稣的信仰就能使我们与神和好。	
而被神能称为义。	
对着这真理，他完全感到惊讶！	
他完全拒绝这个能确信的真理	–	人能被神接受是凭信耶稣而不是我们的行为！	
在他世界观中，	完全不能理解如何不是靠我们的行为。	
	 因为行为能助我们喜悦神是我们一种普遍的世界观，不是吗。	
	 这世界观不仅仅是伊斯兰教的观点，而也是我们所有自立的人们的观念。	
	 我们的行为、我们的谦诚、我们的努力是助我们喜悦神的。	
	 普遍的澳洲人也会讲：如果有真有神的话，我认为我肯定对神来讲足够得“好”。	
	
今天的经文，加拉太书 3	章 1-	14	节就在回答这重要的问题：我们人是如何能与神和好？	
	
这问题对当今的我们和我们将所研究的信的原本听众，都一样的重要。	
	

背景	
加拉太书是使徒保罗写给加拉太教会的一封信。	
保罗写这封信是为了解决那里的基督徒们面临的一个严重问题。	
	 	
当时有犹太假教师，在教导与保罗所传的不同的讯。	
保罗传的是真正的福音	–	是因信基督而能被神称为义。	
而假教师的教导在说，你必须要遵守犹太律法	才能与神和好。	
加拉太基督徒们慢慢地没在完全依靠耶稣。	
而开始靠他们能否遵守律法（割礼以及各种犹太传统）和考他们的行为来被称为义。	
	
因此保罗为了想赢回加拉太人对耶稣的信心，在信中解释：为什么是只能通过信耶稣才能与神
和好……	我希望今天，通过这段经我们对耶稣的信仰也能被加强！	
	
让我们一起读这段经文，从第	3	章	1	节开始：	
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1.	因信而不是行为	
	
1		无知的加拉太人哪，耶稣基督钉十字架，已经活画在你们眼前，谁
又迷惑了你们呢？	2	我只要问你们这一件：你们受了圣灵，是因行律
法呢？	是因听信福音呢？	3	你们既靠圣灵入门，如今还靠肉身成全
吗？	你们是这样的无知吗？	4	你们受苦如此之多，都是徒然的吗？	难
道果真是徒然的吗？	5	那赐给你们圣灵，又在你们中间行异能的，是
因你们行律法呢？	是因你们听信福音呢？	
	

保罗是如何看待加拉太人？	
他表达了强烈的沮丧和担忧！	
无知的加拉太人哪！谁又迷惑了你们呢？	
你怎么被误导了呢？	
你怎么被这些假教师迷惑和欺骗去相信假福音？而去依靠着律法的行为？		
	
而保罗做什么呢？	
他试图纠正他们这样愚蠢的思想。	
	
保罗首先提醒他们十字架的真理。	
第	1	节后半段：	 	
	 	 活画在你们眼前耶稣基督被钉十字架。	
	
基督被钉十字架这件历史事实，是保罗亲自清楚的去告诉他们的。	
保罗提醒他们，	看看十字架！	
耶稣以经完全完成了，所有，所需要能使你与神和好的工作。	
以完成了！	
加拉太人曾听到这真理并相信。	
因此保罗很惊讶他们现在可以看着基督的十字架，并	认为他们自己还需要做更多律法的行为
才能与神和好。	
	
领受圣灵	

保罗继续在第 2节中，问他们是过去因行律法还是靠信耶稣而领受到圣灵的。	
这是在信中第一次提到圣灵，但却是这封信中主要的主题。	
圣灵在基督徒生命中有着至关重要的角色。	
	
答案当然是，当他们信所听到的真理时就领受到圣灵。	
为什么呢？	
因为，加拉太人领受到圣灵时也就是他们成为基督徒的时候。	
对基督徒来说这是一个美妙的真理。	
	 当你信福音并把你的信仰放在基督里面时，神因他的恩典同时会赐给你，他的圣灵而
	 与你同住。	
加拉太人应该了解当他们信靠耶稣时，也就是领受到圣灵时。	
	
如果不是靠他们行好律法而开始他们在基督里的生活，现在怎么会是因行为被称义呢？	
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继续你所开始的方式	

这也正是保罗在第	3	节中的重点。	
3	你们既靠圣灵入门，如今还靠肉身成全吗？	你们是这样的无知吗？	4	
你们受苦如此之多，都是徒然的吗？	难道果真是徒然的吗？	
	

在第	3	节中，肉体的概念通常是指以世俗的方式去处事。与属灵的方式敌对的。	
一开始，加拉太人是靠着圣灵——依靠他们对基督的信仰而开始了他们基督徒人生。	
但此后转向靠遵守和遵行做好律法行为，这个世俗思维方式。	
而保罗警告加拉太人，这一切都是枉然的！	
	
这使我想起我们经常听到运动员决定使用提高成绩的药物来帮他们获得竞争优势一样。	
这种情况常发生在已经非常成功的运动员身上（或者至少他们是我们听说的那些）。	
他们一开始是在正确的轨道上可是，被引导采取非法手段。	
而这样的行为也通常使他们的事业被毁。	
他们开始的很好，但结束得很糟糕。	
	
保罗在这里的信息是：加拉太人不要再愚蠢下去了！	
记着你是如何领受圣灵的——你是如何来到基督面前的——是通过信你所听到的福音。	
不要放弃依靠基督转向与靠律法。	
继续相信基督！	
	
但为什么呢？	
为什么，是凭信心，而不是我们的行为？	
我们在第	2	点。亚伯拉罕的祝福	
	

2.	亚伯拉罕的祝福	
亚伯拉罕的祝福	

在 6	到	9	节，保罗用亚伯拉罕来证明他的论点。我们来读这段经文：	
	
6	正如“亚伯拉罕信	神，这就算为他的义”。	7			所以，你们要知道：那
以信为本的人，就是亚伯拉罕的子孙。	8	并且圣经既然预先看明，神
要叫外邦人因信称义，就早已传福音给亚伯拉罕，说：“万国都必因你
得福。”	9	可见那以信为本的人和有信心的亚伯拉罕一同得福。 

	
我们看保罗的论点之前，我想对亚伯拉罕做两个评价，以帮助我们来理解保罗为什么使用他为
例子。	
	
首先，神向亚伯拉罕作出巨大的应许。	
这些不仅仅是任何的承诺。	
而是塑造历史，推动圣经其余部分和神救赎计划的根基应许。	
上周；Tim用了整篇讲道来解释神在创世记	12:1-3	中首次做出的这些巨大应许	。	
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现在值得再读一遍。	
创世记	12:1-3：	

	
1		耶和华对亚伯兰说：“你要离开本地、本族、父家，往我所要指示你
的地去。	2	我必叫你成为大国。我必赐福给你，叫你的名为大；你也
要叫别人得福。	3	为你祝福的，我必赐福与他；那咒诅你的，我必咒
诅他。地上的万族都要因你得福。”	

	
神应许亚伯拉罕土地，国家，特别注意第三个应许，祝福。	
神应许亚伯拉罕，祝福。		
这就是能与神和好，与神能拥有好的关系，与神为友。	
重要的是，	亚伯拉罕没做任何事使他应得这些	……他是一位无名小卒。	
他的行并非使他为义。	
但神却因他自己的仁慈选择亚伯拉罕，并赐予给他这些应许。	
	
其次，亚伯拉罕是犹太人的伟大祖先。	
国家和土地的应许在犹太民族	-	以色列部分的已被实现。	
因此，犹太人相信通过成为亚伯拉罕的后裔并遵守神赐给他们的律法而将可以得到应许和神给
他的祝福。	
	
毫无疑问，犹太假教师会强调亚伯拉罕对神的谦诚顺服。	
亚伯拉罕顺服神，因此神就祝福他。		
例如，亚伯拉罕在割礼上顺服神旨意。而因此与神有好的关系，创世记	17:11。	（这就是为什
么他们还坚持要求基督徒受割礼才能成为真正神的子民）。		
因此要记住的第二件事是，当时犹太教师强调着亚伯拉罕的谦诚顺服和在与神的关系中所做的
好行为。	
	
亚伯拉罕的信仰	

保罗对亚伯拉罕怎么说？第 6节：	 	
6	正如“亚伯拉罕信	神，这就算为他的义”。	

	
犹太教师强调亚伯拉罕的谦诚顺服。	
保罗颠覆了这种观念。		
并指出亚伯拉罕的信心！	
保罗用他们伟大的英雄来反驳他们。	
亚伯拉罕因信神，因对神的信心而被称为义。	
	
保罗引用创世记	15:5-6：	

5	于是领他走到外边，说：“你向天观看，数算众星，能数得过来吗？”
又对他说：“你的后裔将要如此。”	6	亚伯兰信耶和华，耶和华就以此为
他的义。	

	
如果你知道这故事，神应许亚伯拉罕一个伟大国家。		
换句话讲，许多后代。		
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在创世记	15:5	中，神讲将像星星样多的子孙。		
当时的一个问题是亚伯拉罕和他的妻子撒莱，没孩子。		
他们年纪很大。	但亚伯拉罕相信	神对他的承诺。	
	
正是他对神的信心，使他被称为义。	
	
是，亚伯拉罕确实顺服神的话。	
他按神的旨意在创世记	12	章中离开了自己的国家。	
他确实按神的旨意在创世记	17	章受割礼。	
甚至确实按神的旨意在创世记	22	章巨的大考验中，相信神并愿意牺牲儿子以撒。	
正如希伯来书	11:8	讲道过去信心榜样的章节中：	
	 亚伯拉罕因着信，遵行。。。	
	
他的信心是首要的！	
甚至他的顺服也出自于他对神的信心。	
	
信的后裔	

保罗继续在第	7	节解释，谁是亚伯拉罕真正的孩子或后裔？谁能分享他的祝福？	
7			所以，你们要知道：那以信为本的人，就是亚伯拉罕的子孙。	8	并
且圣经既然预先看明，神要叫外邦人因信称义，就早已传福音给亚伯
拉罕，说：“万国都必因你得福。”	

	
谁是亚伯拉罕真正的后裔？	
是亚伯拉罕血统的犹太人吗？	
是那些因行律法而成为神子民的吗？	
不，不是的！	
	
是凭着信，才能成为亚伯拉罕真正的后裔，并分享他的祝福。	
从第	8	节，我们看到神一直计划使外邦人因信称义。		
这就是神在创世记	12:1-3	中对亚伯拉罕的应许中所提到的：	

	 地上的万族都要因你得福。	
因此，从这个意义上讲，福音已经向亚伯拉罕宣布了。	
这些应许虽是对犹太人的承诺，它也是给整个世界的。	
给万族的，包括你和我。	
	
神不是好像改变他的计划	。		
好像一开始是凭律法，好行为而现在是因信。		
不，神一直打算将外邦人纳入他伟大的救恩计划。		
关键是靠信而成为亚伯拉罕的后裔。	
	
这也就是为什么在第	9	节，保罗总结他的观点说：	

9	可见那以信为本的人和有信心的亚伯拉罕一同得福。	
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保罗希望加拉太人只信耶稣。	
完完全全得相信耶稣。	
他也希望加拉太人能记起亚伯拉罕。	
如何只有通过信耶稣才能分享到神给亚伯拉罕的祝福。	
	
保罗本可以在讲完亚伯拉罕例子停下来，但他没有。	
你可能在想，等一下。	我明白是因信，将我们成为亚伯拉罕的后裔。	
但是，或许虔诚行为也是信仰的一部分。	
想着也许赌注放在信加虔诚行是最安全的。	
这可能也是加拉太人所想的。	
	
保罗继续解释为什么律法虔诚的行为不能拯救。	阅读第 10节：	
	

3.	基督与诅咒	
律法的诅咒	

10	凡以行律法为本的，都是被咒诅的；因为经上记着：“凡不常照律法
书上所记一切之事去行的，就被咒诅。”	11	没有一个人靠着律法在	神
面前称义，这是明显的；因为经上说：“义人必因信得生。”	12	律法原
不本乎信，只说：“行这些事的，就必因此活着。”	

	
让我们思考律法的诅咒。	
第	10	节，再次回到圣经。	保罗引自申命记	27:26	
	 26		“‘不坚守遵行这律法言语的，必受咒诅！’百姓都要说：‘阿们！’”	
	

整个旧约中，神的子民应该遵守律法。	
申命记中，伟大的先知摩西正准备神子民进入应许之地，他阐明了律法所附的条件。	
很简单：	
	 如果遵守律法，就得到祝福；如果没能遵守律法，将受到诅咒。	
这种诅咒的语言看起来很极端，但基本上是祝福的反义词。	
神的咒诅，就是不在神的祝福之下。	
是与神没有好的关系并落入他公正的审判之下。	
	
保罗在这里提出的问题是，每个靠律法行为的人实上都在诅咒之下。	
因为，被诅咒的不能完全遵守律法中所有要求的人。	
	
遵守律法的问题是，你不能完全遵守律法中的所有条例。	
	
要在神面前称义，	你需要遵守所有的律法条例。	
违反任何一项意味着您没完成律法的要求；	
你是个违法者，因此而在神的诅咒之下。	
	
有点像得分电子游戏。	
你一直玩直到你犯错。		
你不断努力去得更多分。	
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可是每当你犯错或过不了一关时游戏总会结束。	
你实际上永远不能真真的赢。		
只是在犯错和游戏结束之前尽可能地活着。	
	
这就靠律法的问题。	
你最终是会犯错并输掉游戏。		
所以你无法逃脱诅咒。	
	
我认为在我们内心深处都明白尊守法不能使我们称义。	
在圣洁和完美的神面前，我们根本无法达到他公义的标准。	
无论是神将律法赐给的以色列人，还是是外邦人。	
我们本性地试图遵守律法的外邦人的内心深处，都知道达不到自己心中的标准	-	更不用说达不
到神完美的标准了。	
保罗提醒我们，因此事实是我们置于神咒诅之下。	
对以色列，神子民来说，确如此。		
对我们也一样。	
	
因此，保罗在第	11	节中继续：	

11	没有一个人靠着律法在	神面前称义，这是明显的；因为经上说：“义
人必因信得生。”		
	

为了加强他的论点，保罗引用哈巴谷书	2:4为了提出相同的观点。	
在神面前为义的人，不是遵守律法的，而是因信而活。		
	
现在我们来到我们的最后一个标题和最后一个问题：	
既然我们都在咒诅之下，怎样违法者能因信被称为义呢？	
诅咒需要被去掉！	
	
基督和诅咒	

13	基督既为我们受*了咒诅，就赎出我们脱离律法的咒诅；因为经上记
着：“凡挂在木头上都是被咒诅的。”	

	
律法的咒诅是怎样除去的？	
被钉在耶稣的十字架上	。	
	
基督救赎我们脱离律法的咒诅，意思是基督拯救了我们。		
这是将人从奴隶制中解放出来的概念。		
基督将我们从律法的奴隶制中，释放出来。	
是如何做到的呢？	
他成为我们的诅咒。		
用他自己取代了我们。	
	
保罗在这里再次引用圣经：	
挂在杆子上的人的都被诅咒							或另外的翻译是	
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挂在树上的人都被诅咒了。	
	
朋友们，这句话是福音的精彩总结。	我希望你能欣赏它。	
在十字架上，是唯一一个完全遵守律法的人，被诅咒在两棵树上。	
在十字架上，是伟大的诅咒交换。		
	 耶稣，虽自己没在神的咒诅下，却成了咒诅。	
	 因此我们不需要。		
	 神对我们违法者的审判是加在他身上了。	
在十字架上，是我们可以仰望的地方，可以确信知道，如果我们相信耶稣，我们的诅咒就已被
去掉。	
	
朋友们，如果律法的诅咒让你感到不舒服；	
那么我希望你发现基督对我们的救赎是多么美好和自由的。		
多么惊人和美妙的真理。		
没有什么比这更重要和宝贵的了。	
	
总结	

保罗在第	14	节很好地总结了整个部分。让我们一起阅读：	
14	这便叫亚伯拉罕的福，因基督耶稣可以临到外邦人，使我们因信得
着所应许的圣灵。	

	
几个简短的总结性想法	

保罗最大的愿望是让加拉太人停止靠律法，而继续的完全信耶稣基督。		
保罗所宣讲的关于被钉十字架的福音，是所有人因该听到并相信的信息。	
	
如果你还没有信耶稣，我要感谢你听到这里。	
我真心的希望今天对你了解基督教所信的有帮助到。		
我想邀请您认真的考虑一下您与神的关系？		
世界上没有太多事是完全能确信的。	
很多时候，在我们的生活中也没有很多是能完全确信的事。	
但我希望你能确信的一件事是你与神的关系。	
希望你会考虑，他为救赎我们脱离所受咒诅而死的十字架。		
并挑战你思考通过对基督的信仰所提供的祝福。	
	
对于我们这些已信靠耶稣的人，请记住我们通过基督与神和好是一个能确信的真理。		
当我们犯罪，我们会被引诱去想通过自己的努力，做更多好事。	
好像哪样神就会再次接受我。	
不，转向与基督和十字架。	
当我们做得很好时，	赞美神给予基督和在我们里面做工的圣灵。	
而不是因为自己做的足够好。		
为我们在基督里所拥有的祝福而欣喜、赞美并感谢神。	
	
	
	



七月 4号 2021	–为什么凭信心，而不是我们的行为？	

此外，我们可以为周围坚持在基督里面并分享耶稣的弟兄姐妹，	而感谢神。	
在我们 Auburn和 Newington教会家庭中，有来自许多地方和背景的人。		
我们今天被提醒到，无论你是谁，来自哪里，拥有怎样的背景，你都可以成为亚伯拉罕真正的
后裔。	
是凭着对基督的信心而能分享神应许的祝福。		
是不是很美妙的真理！	
	


